令和2年度



横浜市立森の台小学校

令和2年10月30日 第9号

学校だより ヵ

友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子~

11 月号

🝳 森の台小学校

~自分大好き

http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/



見て育つ 感じて育つ

校長 大幸 麻理

早いもので、もう 11 月です。ついこの前まで、暑さ対策に頭を悩ませていましたが、いつの間にか朝夕は肌寒さを感じる季節になりました。これからは寒さが増して、子どもたちも体調を崩しやすくなります。しっかり食べて、しっかり寝て、しっかり運動して、基礎体力と免疫力を高め、冬の寒さも元気に乗り切ってもらいたいと思います。

さて、今年度はこれまでもお伝えしている通り、例年通りの教育活動はできず、中止や縮小を余儀なくされている状況です。でも、子どもたちには、豊かな体験を通して、体の成長だけでなく心の成長も促していきたいという思いは、例年以上に強く感じています。先日の運動発表会では、1年生から6年生まで、本当に一生懸命身体を動かしながら、子どもたちの真剣な表情や楽しそうな表情がたくさん見られました。子どもたちのもつパワーと可能性を実感でき、とても感動しました。また、これまで休止していた校外学習やクラブ活動なども行い、感染予防対策は行いながらも、教室の中での通常授業だけでは行えない学習を始めています。

学校だより7月号で、6年生の子どもたちに対しての私の思いを綴らせていただきました。6年生は、4月になれば皆が自動的に最高学年としての自覚をもつのではなく、前年度に先輩である6年生の姿を見て、「次は自分たちだ」という思いをもち、進級してからは1年生のお世話をしたり、様々な場面でリーダーとしての役割を果たしたりする中で頼られたり感謝されたりして、少しずつ最高学年としての自覚を高めていくのだと思います。今年度の6年生は、昨年度、先輩である6年生の卒業式での立派な姿を見ることができませんでした。4月に入学した1年生とも長い期間ふれ合うこともできずにいました。そこで、先日の運動発表会での6年生の素晴らしい演技のビデオを、たてわり活動の時間にみんなで観ることにしました。6年生にとっては、目の前にいる下級生が、「6年生、かっこいい!」と思ってくれたことを肌で感じ、自分たちが最高学年である意識をさらに高めたことと思います。また、5年生は、「来年は自分たちもかっこいい6年生になりたい」という思いを強めてくれたらとも思います。

6 年生だけではなく、全学年が、様々な活動の中で他学年と交流 し、その姿を見て、いろいろなことを感じて、少しずつ成長してい くのだと思います。森の台小学校の子どもたちは、本当に素直な子 どもたちだと思います。そして、たくさんの可能性をもった子ども たちです。コロナの感染予防対策は継続しつつ、子どもたちの「見 て育つ力」「感じて育つ力」を伸ばしてあげたいと思います。



校門で1年生からもらいました

引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力を、よろしくお願いいたします。

【スクリレ協賛広告】 スクリレアプリからアクセス ⇒ ポイントGET ⇒ 学校運営を応援











11月行事予定

1 1 月行事予定		
日	曜日	行事
1	Ħ	
2	月	学校カウンセラ―AM
3	火	文化の日
4	水	1年遠足予備日
5	木	短縮午前授業 就学時健診 下校【全学年13:00】
6	金	はまっ子読書の日 クラブ活動②
7	±	
8	日	
9	月	6年社会科見学(鎌倉) 健康相談(色覚検査)4年希望者 11/9~13
10	火	学校カウンセラーAMPM
11	水	
12	木	2年ズーラシア遠足
13	金	
14	土	
15	Ħ	
16	月	読書月間 学校カウンセラ―AM
17	火	5年スポーツ交流会
18	水	ふれあいタイム⑤1校時
19	木	5時間授業(校内研究会のため) 下校【全学年14:40】 歯科検診5.6.3年
20	金	クラブ活動③
21	±	
22	Ш	
23	月	勤労感謝の日
24	火	5年スポーツ交流会予備日
25	水	心電図検査1年 代表委員会
26	木	ふれあいピクニック1~4校時 5時間授業 下校【全学年14:40】
27	金	ふれあいピクニック予備日
28	±	
29	日	
30	月	2年花いっぱい活動

読書月間

6日(金)は「はまっ子読書の日」です。今月は読書月間として、読書の木・読書集会・先生のおすすめの本の紹介など、進んで本を読もうとする意欲を高めるため、校内で様々な取り組みを行います。今まで以上に本に親しめるとよいです。

学校のようすをお伝えします

学校ホームページを更新して、 行事や学習のようすをできるだけお伝えしていきます。 森の台小学校ホームページを、ぜひご覧ください。

Q 森の台小学校

http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai/

登校班集会

先日、登校班集会が行われました。登校班での約束や時間等をメンバー全員であらためて確認しました。決められた通学路を通ることをご家庭でもご確認ください。 よろしくお願いいたします。

学校カウンセラーについて

学校カウンセラー 米山先生 の来校日は、 2日(月) AM、10日(火) AM・PM、 16日(月) AMです。

ご相談のある方は**副校長または児童支援専任の田後教諭** を通してお申し込みください。

〈森の台小学校 副校長TEL 931-2047〉〈緑区役所子ども家庭支援相談 TEL 930-2356〉

12月の主な行事予定

2日(水)ふれあいタイム⑥

3日(木)内科健診 1.2.4 年.個別

4日(金)避難訓練・委員会活動⑥

10日(木) 内科健診 3.5.6年

25日(金)冬季休業前授業最終日

*個人面談(詳しくは後日お知らせします。)

11日(金)14日(月)15日(火)

17日(木) 18日(金)

学校教育目標

『 自分大すき 友だち大すき 共に学ぶ子 実践する子 』

- 〇自分の考えをしっかりもち、困難なことにもあきらめず、自ら進んで学習する子を育てます。(知)
- 〇人に対して優しく思いやりをもって行動し、人の心の痛みのわかる子を育てます。(徳)
- ○基本的生活習慣を身に付け、健康の保持増進を図るとともに、命あるものを大切にしようとする子を 育てます。(体)
- ○地域の環境や人を大切にし、進んで人のためになる行動の取れる子を育てます。(公)
- 〇いろいろな人とのコミュニケーションを大切にし、よりよい生活について考える子を育てます。(開)

学校教育目標に向かう子どもたちの姿を紹介します。

校外学習を行いました

今年度は、新型コロナウィルスの感染拡大防止のため、校外学習に大きく制限が生じておりますが、感染予防対策を講じながら、校外学習を取り入れています。子どもたちは、学校の外に出ての学習に目を輝かせ、活動していました。

10月26日 3年生 遠足 新江の島水族館

ぼくが1つ目に心にのこったことは、イルカショーです。 理由は,イルカがジャンプやスピンをしていたからです。

2つ目は、ポイントラリーでいろいろな魚のことを知ったことです。シラスはイワシになることや、世界一大きいクラゲの名前や、せんすいかんやハナゴンドウの名前のことなどいろいろなことが分かりました。3つ目は、浜べでカニをつかまえたことです。カニは小さいし、すなににた色をしているからつかまえるのに時間がかかりました。









10月27日 5年生 社会科見学 八景島シーパラダイス・はまぎんこども宇宙科学館

シーパラでは、活魚車のしくみや東京湾、相模湾の違い、定置 網漁、ワカメ、コンブの養殖などいろいろなことが学べました。 漁の時、魚が多ければ多いほどよいと思っていました。でも漁師 さんは、多くても大変だと言っていました。なので漁をする時、 ほどよい量をたもてれば少し漁がらくになると思いました。

はまぎんこども宇宙科学館では、生命のサイクルや惑星や恒星の引力について学べました。

例えば、「木星はガス星なので水に浮く」や、「太陽系の惑星は 太陽の引力によって、その位置を維持している、太陽がなくなる と宇宙に放り出される」などです。プラネタリウムは、星空を見 ているような気持ちになりました。星座のことが知れたのでよか ったです。

10月28日 1年生 遠足 四季の森公園

ぼくはジャンボすべりだいがたのしかったです。どうしてかというとたのしすぎて、「ヤッホー」とついうっかりいいました。これは1かいめでした。2かいめは「アアアアー」といいました。3かいめは「ヤーイ」といいました。ジャンボすべりだいはながくてかぜがつよくておもしろかったです。

おべんとうをたべるまえにすわっていたら、あたまにとんぼが とまってすこしあたまがくすぐったかったです。

どんぐりひろいをしていたら、つちのなかからむかでがでてきてびっくりしました。 どんぐりをふくろいっぱいにして、 どんぐりがふくろのなかでじゃらじゃらおとがしました。



出前授業も行いました

4年生 環境教室 都筑資源循環局による出前授業

家でごみの分別はめんどうだなと思っていたけれど、話を聞いて、ごみの分別をしていないとリサイクルできるものができなくなっちゃうから、しっかり分別をしたほうがいいなと思いました。ごみをへらすためには、買い物の時にマイバッグを持って行くことや食べのこしがないようにするのが大切だなと思いました。



5・6年生 ネットあんしん教室 NTTドコモによる出前授業

私はスマホをもっていて、あまり使う時間を気にしていなかったので、これからは気にしたいと思いました。スマホを使っている時間を、もっと他のことに使いたいと思いました。それから、インターネットは便利だけど、怖いところもあることを知りました。



音読劇の発表

2年生 国語「お手紙」の音読劇 1年生に発表しています

「かえるくん」と「がまくん」の気もちをそうぞうしながら、音読ができました。1年生にお話のよさがつたわるように、えんぎをしながら、ゆっくりと読みたいです。まい日れんしゅうしているうちに、きょうかしょを見ないで、おぼえて読むことができるようになりました。わたしはこのお話が大すきです。1年生に楽しんでもらえたらうれしいです。



♪ 学校HPでも教育活動についての発信を随時行っておりますので、ご覧ください。